



Mi Universidad

Control de lectura

Casandra Guillen Nájera

Control de lectura

Parcial II

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

I°A

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 08 de octubre de 2024

Diagnostico de Salud Poblacional ^{Dr. Sergio Jimenez Ruiz}

Con enfoque ecosalud
El diagnostico de Salud Poblacional es la herramienta fundamental de Investigacion en salud Publica. Permite Identificar las necesidades de la Poblacion y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problematias. Este diagnostico, tradicionalmente, ha incluido tres ejes: (1) necesidades de la Poblacion, Problemas Sociales y de Salud-enfermedad, (riesgos morbilidad y mortalidad) (2) determinantes sociales (3) Recursos y Servicios. La Salud Publica, ademas de enfocarse en riesgos y danos, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir el diagnostico (4) Las fortalezas de la Poblacion. Existen 2 perspectivas para efectuar diagnostico de salud Poblacional: (1) se vincula con los servicios de salud (2) Otra Integral La Participacion Poblacional. Tepla menciona tres tipos de diagnostico de Salud Poblacional desde la optica de los servicios de salud: administrativo, dirigido al analisis de las acciones que efectuan las instituciones frente a la problematica de salud; Estratégico enfocado en el cambio, en funcion de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales. Lamp Rainer analizan los modelos de salud Publica a lo largo de la historia: Sanitarista-ambiental; biomedico; Social; tecno-economica; y proponen un quinto modelo, el ecologico, La Salud de las Poblaciones depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social en este ultimo modelo. Para ello la salud Publica debe integrar otras abordajes de pensamiento, como sistemas complejos y vision holistica e interdisciplinada en las que fluyan diversos actores que consideren las multiples dimensiones de la salud. Este modelo posee coincidencias con el enfoque ecosalud. El enfoque ecosalud ah

Factores determinantes.

Se denominan de determinantes de salud al conjunto de factores tanto Personales Como Sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los Individuos o de las Poblaciones, Se Pueden dividir estos determinantes de la Salud en 2 grandes grupos: Aquellos que son de responsabilidad multiseccional del estado y son los determinantes económicos, Sociales y Políticos, y los que de responsabilidad del sector de salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la Población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos de Promoción y actuación directa en otros. Estos factores determinantes son: Aquellos relacionados con los estilos de vida, Los llamados factores ambientales, los factores relacionados con los aspectos genéticos y biológicos de la Población. y Por ultimo los relacionados con la atención Sanitaria o sea los relacionados con los Servicios de salud que se brindan a las Poblaciones.

Los determinantes de la salud desde el punto de vista del Sector Salud. En 1974 se publicó el Informe Lalonde donde se expuso, luego de un estudio epidemiológico de las causas de muerte y enfermedad de los Canadienses, que se habían determinado Cuatro grandes determinantes de la salud, que marcaron un hito importante para la atención de la salud tanto Individual como Colectiva. Estos determinantes son

Medio ambiente: relacionado a los factores ambientales físicos, biológicos de contaminación atmosférica de contaminación química, tanto el suelo, agua y aire y los factores socioeconómicos y Psicosociales relacionados con la vida en común. **Estilos de vida:** Relacionados con los hábitos Personales y de grupo de la alimentación física, adicciones, conductas, Peligrosas o temerarias, actividad sexual, utilización de la salud en sus servicios etc. **Biología humana**

APS, Protección, Promoción de la Salud.

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Cassandra

La Promoción de la salud es el Proceso de permitir que las Personas aumenten el control sobre su salud y la mejoren. La Primera Conferencia Internacional Sobre Promoción de la salud se celebró en Ottawa en 1986, y fue principalmente una respuesta a las crecientes expectativas de un nuevo movimiento de salud Pública en todo el mundo. Puso en marcha una serie de acciones entre Organizaciones Internacionales, gobiernos nacionales y Comunidades locales Para alcanzar el objetivo de "salud Para todos" Para el año 2000 y años subsiguientes. Las estrategias básicas Para la Promoción de la salud identificadas en la carta de Ottawa fueron Promover (impulsar los factores que fomenten la salud, Permitir (Permitir que todas las Personas logren la equidad en salud) y mediar (atraves de la colaboración entre todos los sectores). Desde entonces, las Conferencias mundiales de Promoción de salud de la OMS han establecido y desarrollado los Principios mundiales y las esferas de acción Para la Promoción de la salud. Mas recientemente, la 9ª Conferencia mundial titulada "Promover la salud en los objetivos de desarrollo Sostenible: Salud Para todos y todos Para la salud", Puso de relieve los vinculos fundamentales entre la Promoción de salud y la agenda 2030 Para el desarrollo Sostenible. Al tiempo que pide Intervenciones Politicas audaces Para acelerar la acción de los Países en relación con los ODS, la declaración de Shangai Proporciona un marco a través del cual los gobiernos Pueden utilizar el potencial transformador de la Promoción de la salud.

Sistemas y Servicios de salud: el objetivo Principal del departamento de sistemas y servicios de salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la Atención Primaria de salud, apoyar la transformación de los sistemas nacionales de salud Para mejorar la equidad y la resiliencia, fortalecer la atención Primaria de salud (APS) y abordar las cuestiones Pertinentes relacionados

Educación Para la Salud

Casandra
Dr. Sergio

Casandra Jimenez Ruiz

Según la OMS (Organización mundial de la Salud), la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Es una área que ha tenido un crecimiento reciente en el medio, posicionándose como una de las principales estrategias de promoción. Así mismo se ha reportado de forma consistente en la literatura una fuerte asociación entre bajos niveles educativos y peores de resultados en salud. Un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de salud, entre las que se destacan: Barreros Sociales para el acceso a servicios de salud. Problemas en el uso correcto de medicamentos. Acceso deficiente a información en salud, Dificultades en el control de enfermedades crónicas. Si se tiene en cuenta que la promoción en salud es un proceso mediante el cual la comunidad logra tomar el control de su situación de salud. a partir de las herramientas y conocimientos otorgados por personal entrenado, se logra evidenciar que educación para la salud es una herramienta fundamental para lograr este objetivo. Es por eso que la educación en salud ha sido propuesta como una de las principales estrategias para lograr formar comunidades autónomas y con buena capacidad resolutoria en el manejo de su propia salud, sin embargo, la aplicación de esta percepción ha sido insuficiente, ya que el sector de salud continúa dando una orientación biomédica centrada en la enfermedad cuyo principal enfoque es el estudio de patologías específicas y no la mejora de la salud global de la población; de igual forma se tiene una perspectiva paternalista en donde el responsable del mantenimiento de salud es el personal de la salud y no el paciente o individuo en cuestión de Área de Promoción.

Bibliografía

1. Luz arenas- Monreal, Marlene Cortez- Lugo, Irene Parada- Tore, Lilian E pacheco- Magaña, Laura Magaña- Valladares. (2015, 18 de febrero). Diagnostico de salud Poblacional con enfoque de ecosalud. Ecosalud y diagnostico de salud poblacional, (1-8).
2. Villar, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. Acta Médica, 28 (4).

3. Organización Panamericana de la salud (2023). Sistemas y servicios de salud. Paho

Organización Mundial de la salud. (2022). Health promoción who.

4. Jose Mauricio Hernandez- Sarniento. Laura Isabel Jaramillo Jaramillo, Juan Diego Villegas, Alzate, Luis Felipe Alvares, Hernandez Mabel. Dachina Roldan, Tabaeo Camilo Ruiz Mejia. (2020). La educación en salud como una importante estrategia de promoción y prevención.

Organización Panamericana de la salud (2017). EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.